

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España. 1 p. mes  
ANUNCIOS  
En 1.ª plana. 0'15 cts. primera.  
2.ª y 3.ª . . . 0'25 . . . lines.  
4.ª . . . 0'10 . . .  
ESQUEMAS SEGUN TARIFA  
No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Redacción, Administración e Imprenta:  
POLO DE MEDINA, 2  
Todo suscriptor que comience la sus-  
cripción desde el día 15 en adelante  
de cada mes, lo recibirá gratis hasta  
1.º del mes siguiente.  
Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

## Enseñanzas patrióticas

Aquello de que España era «un país sin pulso» ó «un cadáver galvanizado», para bien de todos parece que está llamado á desaparecer.

Con motivo de la amenaza, que pendía sobre nuestra neutralidad, se ha visto, y de un modo fehaciente, que en aquellas cosas que encarnan en la vida nacional, aunque no sea más que por instinto de conservación, se agita y se conmueve cuanto hay de actividad y de aliento en el pueblo para dar forma ostensible á su modo de pensar y de sentir.

Hebrá sido preciso para que el pueblo ibero sacuda su modorra una conmoción tan intensa, como la que ha sobrevenido; pero el hecho es que ya no podemos dudar que existe, y muy vigilante, el espíritu público y ello es una salvaguardia de que dejarán de imponerse unos pocos en número, aun que muy temibles y peligrosos por su osadía.

El hecho pues de esta reaparición del espíritu público hay que consignarlo y alentarlo; pues es indudable que á partir de estos tristes momentos en que parece congestionada y paralizada la vida del mundo, será precisa la actuación de la opinión, tan pronto comience á descongestionarse y á reanudarse la circulación de la savia mundial.

Si hace años se hubiese hablado de la necesidad de que se nos devuelva ese pedazo de tierra, que mientras esté en manos extranjeras constituirá un baldón y un sonrojo para nuestro país, la opinión se hubiera manifestado indiferente, y aquellos mismos que hoy han tenido que rendirse al clamor popular, lo hubieran señalado como una ridícula demanda.

Hoy al contrario; en todos los labios aparece la misma palabra y en todos los corazones la misma aspiración. Al espíritu público ha llegado pero con intensos latidos esa oleada de vida de nuestra reintegración nacional y se manifiesta en toda ocasión y motivo.

Claro es que todavía resta mucho camino para llegar al estado de conciencia que demanda una actuación acabada y perfecta; mas ya no pueden ufanarse aquellos falsos apóstoles de ser ellos los fabricantes de opinión.

Un pueblo es grande, cuando sabe discurrir y cuando sabe pesar y medir la importancia de los factores que solicitan su atención; en caso contrario vive en perpetua minoridad y sin probabilidades de poder jamás administrarse.

Por eso señalamos el hecho de este despertar de nuestro pueblo, y con todas las ansias de un sincero patriotismo desearíamos verlo cada día más capacitado y más unido; porque la unión es también una de los más poderosos auxiliares para conseguir su prosperidad moral y material.

Hasta aquí fuerzas contrarias solicitaron su impulso, y como además existía una propensión franca á la pereza mental, no es de extrañar que la voluntad, que siempre fué enérgica é indomable en nuestra raza se perdiere bajo la losa de tantas y tantas irrisorias y leyendas con que se la ha venido adormeciendo.

Pero ya comienza á aclararse la luz, y la vemos penetrar hasta en

sitios en donde la pasión política y los egoísmos y concupiscencias habían hecho más imposible su penetración.

¡Ojalá y no hubiera sido á tan duro coste esta enseñanza patriótica; pero al fin si de ellas sacamos todo el provecho, que debemos sacar, acaso este mal monstruoso y estupendo de la guerra que azota á la humanidad, sea un bien positivo para nuestra amada Patria.

## COSAS

En París se ha inaugurado un salón de humoristas.

Como es natural, y de actualidad, el humorismo francés se ha desbordado por el lado de la guerra, y no hay que decir que los alemanes y los austriacos están pagando el pato.

Las caricaturas del Kaiser abundan como los mosquitos en esta época, y ya que no pueden meterle los tacos los soldados aliados, los caricaturistas franceses se despachan á su gusto poniéndole en berlina.

Después de todo es muy natural, Aunque completamente inocente.

En unos cuadros aparece Guillermo llorando su derrota; en otros se ve destrozado, sin bigotes, sin casco, en actitud de demandar perdón; en otros aparece comido por los remordimientos.

Y si no van á vencer al Kaiser. Fusiles, soldados, empuje y menos acuareletas.

Lo demás es pintar como querer.

El último parte oficial de París dice que las tropas aliadas han conquistado una taberna aislada.

La verdad es que tener unos cuantos millones de hombres en línea de combate mandados por dos generalísimos como Joffre y French, para conquistar una taberna, no vale la pena.

Si un día conquistan una Azucarera y otro una taberna, ahora que los alemanes están dedicados exclusivamente á la parte oriental, tiemblo al pensar lo que puede ocurrir si algún día se le ocurre á Hindenburg darse un paseo por la línea francesa.

No va a quedar ni una taberna, ni una Azucarera, ni los rabos.

Hablando del servicio militar obligatorio en Inglaterra, dice el periódico británico «Daily News»: «Es de observar que la Gran Bretaña participa financieramente en la guerra y que para los aliados y para sí misma, realiza gastos cuya cuantía no puede apreciarse. Por consiguiente es justo que economice hombres para el comercio».

A lo que estamos, tuerta.

Inglaterra sabe que si envía hombres y los pierde, no se los devolverá nadie; en cambio, los millones que envía á todas partes los recogerá luego y con sus correspondientes intereses.

De donde se deduce que Inglaterra no pierde nada en este fregado.

Y después de todo, el que no pueda, que se ahorque.

Marconi se ha trasladado á Roma llevando un nuevo y maravilloso invento.

Se trata de un aparato para poder ver á través un muro de 60 centímetros de grueso y á través de los techos y de los pisos.

En cuanto se propague el invento, nos vamos á divertir poco.

Cualquiera se niega ya en casa cuando vayan á llevarle una cuenta.

Y cualquiera niega ya los garbanos que echa en el cocido.

Poca gracia que tiene eso de que el vecino del entresuelo le esté viendo á todas horas los sesos al que vive en el tercero.

OH.

## WEYLER A CARTAGENA

Hablando con el general.—  
Motivo de su visita.— Su opinión sobre la guerra.— La neutralidad de España.— El Gobierno nacional.— Weyler y los periodistas.— La política liberal.

En el tren correo de esta mañana ha pasado por esta estación de ferrocarril, con dirección á Cartagena, el exministro de la Guerra general Weyler.

Con el general iba su hijo el ex-

director general de Registros don Fernando Weyler.

Esperaban en la estación, para saludar á don Valeriano, los ex-alcaldes liberales de esta población, don Teodoro Dáño y don Antonio Lopez Gomez y el juez de Instrucción de la Catedral, señor Avilés, amigo particular del ilustre ex ministro.

Uno de nuestros redactores, que se encontraba en la estación, fué presentado al general Weyler conversando con él un rato acerca de los motivos de su viaje y de los asuntos de más palpitante actualidad.

El ilustre general estuvo afectuosísimo con nuestro compañero y con gran amabilidad contestó á las preguntas que le dirigió sobre distintos asuntos, que en estos momentos revisten un gran interés.

El general Weyler quitó toda significación política á su viaje.

Marcha á Cartagena con el exclusivo objeto de visitar aquellas fortificaciones, de las que hizo grandes elogios.

Hablando de la vecina ciudad recordó que la última vez que estuvo en ella fué hace bastantes años, acompañando al Rey don Alfonso XII.

Habló del valor militar que tiene esta plaza y recordó que el derribo de las murallas fué autorizado por él, siendo ministro de la Guerra.

Nuestro compañero preguntó al general qué opinión tiene acerca de la actitud que debe tomar España en el actual conflicto europeo.

Weyler es partidario de la más absoluta neutralidad.

Opina el general que España debe mantener esa actitud de neutralidad mientras dure el conflicto pavoroso que en estos momentos absorbe todo el interés público; pero cree, al mismo tiempo, que nuestra nación debe estar lo suficientemente preparada para que en la hora de la paz esté en condiciones de hacerse respetar como se merece.

Derivada la conversación por el lado de las consecuencias que para España pudiera tener el actual conflicto, preguntó nuestro compañero acerca de los rumores que vienen circulando de la formación en España de un Gobierno nacional.

Don Valeriano califica de eticu-

braciones y fantasías cuanto se viene diciendo acerca de ese Gobierno.

—En los momentos actuales— dice—no estamos en el caso de ello; si las circunstancias cambiasen y llegásemos á un periodo de extrema gravedad, estaría justificado ese Gobierno.

Hablando de todas estas cuestiones, el prestigioso general, habló en tono humorístico del miedo que tiene á los periodistas; para don Valeriano no hay ninguno bueno. Hace una sola excepción: la de Luis Morote, para el que tuvo frases cariñosas, apesar, dijo, de que no se portó muy bien con él.

—Yo—dijo el general Weyler—debi haberlo fusilado en Cuba.

Después habló el General con los señores Dáño y Lopez Gomez, de política liberal y de la reorganización del partido, haciendo constar que él formó en Mallorca el partido liberal.

Al arrancar el tren se despidió muy afectuosamente don Valeriano de los que le habían saludado, y nuestro compañero quedó muy agradecido á sus deferencias.

El General Weyler regresará mañana de Cartagena para Madrid

## Bolsa de Madrid

Como la preocupación del mercado bursátil era el empréstito, pasó casi inadvertida la liquidación de Mayo. En el Interior hubo de port de 15 céntimos, y las dobles en las Azucareras preferentes se hicieron á 20 céntimos.

La cotización reflejaba nada más que los efectos de la oferta y la demanda, dentro de los estrechos límites en que viene girando hace tiempo, porque el dinero sigue re- tardo.

Por fin se despejó la incógnita del empréstito, y tanto los capitalistas como los especuladores saben ya á qué atenerse de un modo exacto.

El mercado bursátil no se ha entusiasmado, pero tampoco se ha deprimido, como algunos temían.

En los dos días transcurridos desde que se conocieron los términos del empréstito, el Interior, que de 71'70 había subido á 72 y retrocedido á 71'90, bajó á 71'50, perdiendo, por consiguiente, 40 céntimos,

si bien el quebranto de la semana es sólo de 20 céntimos al contado. La cantidad negociada fué de 1.36 millones de pesetas.

Al fin del corriente hubo menos operaciones, 800.000 pesetas, y menores oscilaciones, haciéndose á 71'50, 71'70 y 71'50. Después de publicarse el decreto del empréstito, sólo retrocedió 10 céntimos.

En el Exterior hubo pocas transacciones al contado, por 231.000 pesetas, subiendo de 83'20 á 83'85, para retroceder al cambio de partida. A plazo fué insignificante lo que se hizo.

El Amortizable 4 por 100 abrió en baja y así continuó, descendiendo de 88'50 á 87 por 100, para transferirse 224.000 pesetas nada más.

También se trató con flojedad el 5 por 100 Amortizable, pasando de 92'90 á 91'45, si bien en los dos últimos días no perdió más que 35 céntimos. Se negociaron títulos por valor de 1.92 millones de pesetas.

Las obligaciones del Tesoro se hicieron á 101'00, 100'90 y 100'85, por la cantidad de poco más de medio millón de pesetas.

Las acciones del Banco de España se cotizaron en alza continuada, sin fluctuaciones, pasando de 451'25 á 455.

Los Tabacos, por el contrario, tuvieron un pequeño descenso; de 203 á 202'75.

En los demás valores siguen siendo escasas las transacciones.

Las acciones del Hipotecario se hicieron á 187. Sus cédulas al 5 por 100, que estaban á 101'5, quedan á 101. Las del 4 por 100, de 91'25 pasaron á 91.

El Hispano Americano se cotizó á 85.

El Banco Español de Crédito, después de pagarse el dividendo último, se cotizó con repetición al cambio de 94.

Los Ríos de la Plata tuvieron una semana buena; de 274 se elevaron á 276.

Las acciones de los ferrocarriles del Norte se cotizaron un día á 354.

Las de Madrid á Zaragoza y á Alicante á 354 y 353.

En obligaciones ferroviarias, se hicieron las Zaragoza á Alicante á 73'80; las de Zaragoza á Barcelona á 73'50, y las de Madrid, Zaragoza y Alicante, de la serie 20, á 66'50.

El cambio internacional continuó el movimiento de reposición. Las Libras, de 24'96 se elevaron á 25'14. Los cheques de cien francos, que estaban á 96'25 pesetas, subieron á 96'75.

La prima de la peseta es de 3'25 por 100 todavía.

## Informaciones oficiales

AYUNTAMIENTO  
D. Pedro Martínez solicita permiso para instalar un toldillo en la casa núm. 24 de la calle de Giménez Bazca.

D. José Asensio solicita permiso para realizar obras para mejorar los riegos de la parte Norte de la vega.

A don Federico Ballesteros se le participa no saberse el domicilio de Juan González y Antonio González.

Alcalde de Tobarra se le devuelve cédula de notificación de

labras pronunciadas por sus cortesanos, días antes.  
—Sin vacilar ciegamente. Formaremos á vuestro alrededor un batallón sagrado.  
—¿Quién decía esto? ¿Vosotros ó yo? ¡Y al primer soplo de la tempestad busco en vano un soldado al lado mío! ¿Dónde están mis fieles servidores? ¡Huyan! Pero no podéis huir. Yo estoy detrás de vosotros y fusilaré á los cobardes.  
Gonzaga los dominaba á todos.  
—¿Mis negocios no son los vuestros?—continuó con acento más despreciativo y penetrante.  
—Os juro, mis virtuosos amigos, que mis negocios os importan tanto como á mí ó más en este momento crítico. Os presenté el cebo y mordisteis con avidéz; tanto peor para vosotros si el cebo estaba emponzonado. ¿Habéis querido subir á mi altura impulsados por vuestra ambición?  
—¿Pues ahora, aunque os pese, seguid subiendo conmigo, seguid subiendo hasta el cielo!  
Todos sintieron un escalofrío.

—Está bien; veo que no falta ninguno.  
—Faltan Albret, Giroane y Chaveray.  
—Giroane y Albret han cumplido sus deberes. Respecto á Chaveray, como tiene el vizio de escrupuloso, le he encerrado—contestó Gonzaga.  
—Monsieur, ¿qué queréis decir? Nos han hablado de la Bastilla—dijo Navailles.  
—La Bastilla es grande y hay sitio para otros muchos.  
—Señores—agregó Gonzaga cambiando de tono,—os suplico que no os ocupéis más de Chaveray ni de nadie. Creedme, tenéis bastante con pensar en vosotros mismos.  
—Oada una de vuestras palabras parece una amenaza.  
—No soy yo quien amenaza, es la suerte.  
—¿Qué pasa?  
—Poca cosa. Juego el fin de la partida y necesito todas mis cartas. El tribunal de familia se reúne esta noche y el Regente lo preside.  
—Lo sabemos, y por eso nos sorprende que que nos hayáis exigido venir con este traje. ¿Cómo presentarnos así en semejante asamblea?  
—dijo Taranne.  
—No os necesitan en el Tribunal, porque me hacéis falta en otra parte. El traje y las espadas

don Antonio Maria Palarea y don Julio Ramos.

MILITARES

La administración de Contribuciones remite certificado relativo a José Fernandez y otros.

La Comisión Militar de esta interesa se forme expediente de prófugo a Juan Garcia Lajara, Juan Antonio Cascales Gil, Julián Tobar Ballester y José Maria Cánovas Lozano.

La misma interesa informe al recurso presentado por Fernando Penaranda Cascales.

A la misma se le remiten datos relativos a Antonio Martinez Martinez.

A la Capitanía General de la 4.ª región se le participa informes relativos al soldado del Regimiento de Dragones de Santiago Juan Zambudio Sanchez.

A la misma se le participa haber sido citado para concentración José Martinez Tortosa.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 8: Sección primera.

Una causa del Juzgado de la Catedral por expender moneda falsa contra Francisco Pérez y otro.

Defensores señores Cañada y Llanos.

Procuradores señores Salvat y Charentón.

Sección segunda. Otra del Juzgado de La Unión por estafa, contra Francisco Aguilar y Ruiz.

Defensor señor Niño, procurador señor Arroniz.

ESTACION FERREA

Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 20.000 kilogramos; Arroz, 2050; Harina 8.700; Aceite, 7.200; Alubias, 500; garbanzos, 950.

Salidas: Harinas, 2.000.

MATADERO GENERAL

Las reses sacrificadas en el día 6 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 4.—Corderos 21.—Cabrillos, 12.—Vacas, 0; que dan un peso total de 690'25 kilogramos.

El crimen de ayer

Un hombre muerto y varios heridos

A primeras horas de la noche corrió el rumor por esta capital que en el vecino pueblo de Puebla de Soto había ocurrido un sangriento suceso del que había resultado un hombre muerto y varios heridos.

Prontamente marchamos al Juzgado de guardia, que le era el de la Catedral, con objeto de comprobar la noticia y en dicho lugar a esa hora (las ocho y tres cuartos de la noche) se ignoraba lo ocurrido.

A las diez y media se dió cuenta al juzgado, marchando para el lugar del suceso el juez de la Catedral Sr. Avilés, forense Sr. Martinez Torres, actuario Sr. Navarro y alguacil Juan Martinez.

Rivalidades de pueblos

Nosotros también fuimos al lugar del suceso y entre los diversos comentarios que se hacían parece ser que ocurrió el hecho en la siguiente forma:

Con objeto de asistir a la procesión que se celebraba ayer en Pueblo de Soto marcharon a dicho pueblo 5 ó 6 individuos de los limitrofes Rincón de Seca y La Raya.

Como es costumbre entre estos jóvenes de tomar unas copas, cuando asisten a estas clases de fiestas en los pueblos, los que hoy resultan ser protagonistas del suceso, entraron al ventorrillo de Diego Martinez Teruel, de la calle del Molino, ocuparon una mesa y se

pusieron a merenjar y a beber vino sin tasa alguna.

Se conoce que hablaban de si las procesiones son mejores ó peores en este ó aquel pueblo é incluían también el de Puebla de Soto.

Nada de particular tiene que alguno de los muchos concurrentes al ventorrillo hijo de la Puebla saliera en defensa de su pueblo como aquellos defendran el suyo.

Lo cierto es, que se promovió un fuerte escándalo obligando al dueño a que les dijera que de continuar de ese modo les arrojaría de su casa.

Lejos de hacer caso de las convenciones del dueño los ánimos se excitaron y al poco tiempo la taberna y las calles del Molino y de San Antonio eran un verdadero campo de batalla.

Unos á otros se disparaban y se daban palos sin fijarse en si eran ó no compañeros.

Uno de los heridos nos contestó al decirle si se cruzarian unos ocho ó diez disparos entre los contendientes, que (frase textual), "lo menos cincuenta y siete."

Los protagonistas

El muerto resultó ser Juan José Gambín Hernández, de 21 años, soltero, conocido por el Mota, natural y vecino de Rincón de Seca.

Este se encontraba tendido boca arriba entre las casas números 41 y 42 de la calle del Molino.

Tenia las piernas en semiflexión; el brazo izquierdo descansando sobre el pecho y el derecho á lo largo del cuerpo.

A los pies de éste se encontraba un palo como de un metro de largo y de espesor unos cuatro centímetros, sobre el palo en barraqueta una faja y junto á esta la vaina y el sombrero.

Vestía pantalón y chaleco negros y blusa azulada.

Las prendas que se le encontraron fueron las siguientes:

Una pieza de 5 pesetas y 30 céntimos en calderilla, una petaca con tabaco, papel y cerillas, dos pañuelos, un espejo, un colgante de níquel y un papel con unas apuntaciones ó señas que se referían á don Jesús Castaño.

La manga izquierda de la blusa estaba desgarrada, señal inequívoca de que hubo lucha.

El forense señor Martinez Torres le apreció una herida en el ojo derecho, penetrante, la que le debió causar la muerte instantánea.

Además presentaba señales de extrangulación; tenía en el lado izquierdo del cuello un pinchazo; arañazos en la cara y desde el hombro izquierdo hasta la mitad del vientre cruzándole el pecho una franja de sangre coagulada de unos cuatro centímetros de anchura, como si hubiera recibido un palo.

Los demás protagonistas se llaman Francisco Molina Rodriguez,

herido en la cabeza. Este tiene 18 años y fué curado en el Rincón de Seca.

El otro se llama Antonio de Esperanza; otro conocido por el Manuel; Antonio el Sacristán uno que se llama Pepe y otro que el Molina ignora su nombre y apellidos.

Casi todos estos están heridos, habiéndose dado á la fuga.

Hmos de tributarle un sincero aplauso al nuevo Juez de instrucción de la Catedral señor Avilés por su actividad y diligencia desplegada anoche para el esclarecimiento del suceso.

(DE ESTA EDICIÓN)

Detenidos

Conforme lo había dispuesto anoche el celoso juez señor Avilés, esta tarde han llegado al Juzgado á declarar los dos pedáneos de Puebla de Soto.

También llegaron en concepto de detenidos Francisco Molina Rodriguez, José Sanchez Carrillo de 45 años, José Manzano Garcia de 47, Diego Martinez Teruel el tabernero dueño del ventorrillo donde dió comienzo la rifa, Antonio Gambín Pujante de 20 y Antonio Pujante Lopez de 23 años.

Estos últimos que fueron conducidos por la guardia civil de Alcantarilla han ingresado en la cárcel.

El Juzgado

A las tres de la tarde ha marchado el Juzgado á la cárcel para tomar declaración á los detenidos.

A la hora en que cerramos la edición no ha regresado todavía.

La autopsia

Esta mañana el forense suplente don Mariano Martinez Torres le ha practicado la autopsia al desgraciado Juan José Gambín Hernández (a) Mota.

Empresa Valenciana

Servicio diario de encargos á domicilio para Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, Oñate, Jerez, Huelva, Albacete, Alicante, Cartagena y Murcia. Pascual, 11.

Consejo de ministro

(Por telegrama) 6.—A las 3'35 t.

Se ha celebrado Consejo de ministros que duró dos horas.

Entre los expedientes despachados figuran el de un crédito de 370 mil pesetas para la Exposición de industrias en Barcelona.

El ministro de Estado dió cuenta de las negociaciones practicadas para resolver las diferencias entre los pescadores portugueses y españoles.

Se formará una comisión mixta con cinco representantes de cada parte que se reunirán en Madrid alrededor del día 20.

El dictamen de esta comisión servirá para resolver de un modo definitivo el pleito.

Luego informó al Consejo de los asuntos exteriores detallando telegramas é impresiones de nuestros embajadores.

El ministro de la Guerra expuso los telegramas de Jordana, en los que se dice que hubo un ligero tiroteo al ocupar unas posiciones que distan 26 kilómetros de Zaio.

Sánchez Guerra informó de la favorable acogida que la prensa había dispensado á los deseos del Gobierno respecto de la atención de campañas que se relacionen con la guerra.

Se acordó encarecer también á la Prensa que no se publiquen los telegramas ni noticias referentes á desembarco de material de guerra. Estimase como deber patriótico guardar silencio sobre estos extremos.

Echagüe y Miranda informaron en asuntos de índole privada que están relacionados con la defensa nacional.

Las juventudes radicales

(Por telegrama) 6.—A las 11'15 n.

En la Casa del Pueblo de Barcelona se han reunido las juventudes radicales para acordar el recibimiento que se le ha de hacer á Lerroux.

Acordaron que se le haga lo más entusiasta posible para hacerle solidarios de lo que Lerroux ha dicho en sus discursos y conferencias.

También se acordó regalarle un album que contuviese las firmas de todos los radicales catalanes y darle á su entrega toda la solemnidad posible.

Los acuerdos fueron telegrafiadados á Lerroux.

Desde Posada contestó este agradeciendo los acuerdos y saludando á los amigos.

Añade que se halla tranquilo y satisfecho manteniendo como hasta aquí su actitud que califica de patriótica.

Choque de un auto y un tranvia

(Por telegrama) 6.—A las 11'15 n.

En el paseo de Colón chocaron un auto y un tranvia.

Los cuatro ocupantes resultaron heridos y los coches con grandes desperfectos.

En la Capilla de Palacio

(Por telegrama) 6.—A las 11'15 n.

Se ha verificado en la Capilla de Palacio la función de Corpus Christi que ha resultado solemnísima.

Al solemne acto concurrió toda la familia Real y el personal palatino.

Un público numerosísimo estuvo también en la Capilla asustado por la brillante oración del Mayor de Reyes de Toledo.

Realmente el discurso ha sido grandilocuente y de él se han hecho muy merecidos elogios.

El Rey á San Sebastián

(Por telegrama) 6.—A las 11'15 n.

En el expreso ha salido para San Sebastián S. M. el Rey.

Le despidieron en la estación Dato los ministros y autoridades.

Los altos cargos

(Por telegrama) 5.—A las 11'15 n.

Un periódico publica la combinación de los altos cargos.

Según asegura el periódico de referencia la presidencia del Senado la ocupará el duque de Mandas.

El tribunal de cuentas Ugarte. Hara el Consejo de Estado uno de los ministros actuales.

Ministro de Fomento se nombrará á Andrade.

La otra cartera vacante aspiran á ella Portago, Eza y Bergamin.

A la alcaldía de Madrid irá Abilio Calderón.

Para el gobierno de Barcelona se destina á Pinies.

Deseosos de saber lo que haya de cierto en la combinación anunciada los periodistas estuvieron en los centros oficiales donde se les desmintió la noticia.

Uno de los ministros á quien han preguntado sobre la combinación de altos cargos al desmentirla ha dicho que nada hay que justifique semejante combinación en la que el Gobierno ni siquiera ha pensado.

TOROS

(Por telegrama) MADRID 6.—A las 11'15 n.

Celebrense la segunda corrida de abono en la que se lidió ganado de Pablo Romero que resultó bueno.

Cocherito de Bilbao y Paco Madrid estuvieron regulares.

Manoleta, quedó superior.

GRANADA

Se ha celebrado la última corrida con motivo de las fiestas de Corpus.

El público salió muy entusiasmado.

Gaona, Jodelito, Belmonte y Alcalaño, estuvieron superiores.

Cortaron varias orejas.

BARCELONA

Vicente Pastor, estuvo mediano.

Malla, fué ovacionadísimo consistentemente.

Celita, que dió la nota de valentía, estuvo bien.

ORENSE

Posada, estuvo superior.

Fué cogido recibiendo un puntazo en el muslo.

Saleri II, estuvo bien.

BILBAO

Los niños sevillanos Blanquito y Belmonte chico, estuvieron superiores.

En las Academias

(Por telegrama) 6.—A las 11'15 n.

En la Academia de Medicina se ha verificado la recepción de Diaz Villar.

Asistió la mayoría de los académicos y numeroso público.

Contestole [Gonzalez] Alvarez. En la de la Historia también con extraordinaria solemnidad se verificó la recepción del nuevo académico señor Rivera Tarragó.

Contestole Perez Guzmán siendo ambos aplaudidísimos.

Dato á Palacio

(Por telegrama) 6.—A las 3'15 t.

Al anochecer irá Dato á Palacio á despachar con él S. M. é informarse á la vez de los telegramas de la guerra y de asuntos del interior.

Nuevo Consejo

Para el miércoles se ha citado á nuevo Consejo.

El general Echagüe que pensaba marchar á Sevilla y á Granada para asistir á la inauguración del monumento del general Vara de Rey ha aplazado con el fin asistir á este Consejo.

El próximo viernes saldrá para dichas poblaciones.

La guerra europea Impresiones de la campaña

En Francia y Bélgica lo más importante es que, merced al poderoso alcance de la artillería moderna, los alemanes han bombardeado Verdún, y los franceses el campo atrincherado de Metz. Fuera de eso, continúa la lucha de trincheras en los mismos puntos: Neuville, Sonchez, Givency...

En la frontera italo-austriaca no hay operaciones importantes, ni en Carinthia ni en el Friul. Las lluvias, con el consiguiente desbordamiento de rios, son un motivo de la lentitud con que avanzan los italianos. Pero, además, influye una consideración estratégica, que revela cómo el general Cadorna es un hombre competente, que vá á la actual campaña con una gran preparación profesional.

Es lógico, en efecto, que cuando el ejército austriaco intente una ofensiva—y ésta es esperada por todo el mundo—lo haga por el Trentino. Avanzar, pues, por el Friul, sin antes hacerlo por el Trentino, para conquistar á lo menos posiciones de cortina que aseguren plena libertad estratégica al ejército que opere por el Friul, sería un error imperdonable, que podría pagarse caro: El general Cadorna huye de él, y por eso su principal preocupación está siendo el Trentino.

Los avances en esta comarca no son grandes, no podían serlo por las condiciones topográficas; pero son apreciables, y empiezan á preparar la utilidad de las tropas alpinas tan cuidadosamente preparadas por Italia. Veamos cómo se recapitulan.

En el Trentino empieza por encontrarse, entre el lago de Garda y la región de Cadorna, una punta saliente, internada en Italia, entre el Monte Baldo y los montes Lessini. Este terreno fué atacado por los italianos inmediatamente que se declaró la guerra, por dos puntos: al Oeste del Adigio, por Ferrara di Monte Baldo, pueblito

de corte no sirven para lo que queda por hacer. Se ha firmado una sentencia de muerte; pero ninguno de vosotros ignora el refrán castellano que dice: "De la copa á los labios..." Pues bien: del hacha al cuello, hay también mucho terreno, y pueden suceder cosas inesperadas. El verdugo espera á un hombre esta noche en la Bastilla.

—A Lagardère—¿ijo Noé?

—O á mí—contestó firmemente Gossaga.

—¿A vos, Monseñor!—exclamaron todos.

—No tembléis—prosiguió el Príncipe sonriendo con orgullo,—no es el verdugo quien ha de escoger.

—Pero con ese demonio de Lagardère, que se crea poderosos aliados aun dentro de la prisión no hay seguridad completa y sólo podremos estar tranquilos cuando seis pies de tierra cubran su cadáver. ¡Mientras viva; mientras tenga las manos atadas y la inteligencia libre; mientras pueda hablar, debemos sujetar con una mano la espada y con la otra nuestras cabezas!

—Monseñor—replicó Navailles,—traspaséis todo límite al hablarlo. No es con amenazas como nos retendréis á nuestro lado.

—Hemos sido fieles amigos vuestros mientras nos habéis llevado por caminos por donde po-

dían andar gentileshombres; pero ahora parece que queréis confiarnos un asunto de la competencia de Gendry y los suyos. ¡Adiós Monseñor!

—¡Adiós, Monseñor!—respondieron todos á la vez.

Gonzaga sonrió con amargura.

—¡Y tú también Peyrolles!—dijo el Príncipe al verle deslizarse entre los fugitivos.—¿Cómo os había conocido!—¿Dónde vais? ¿Será necesario que os diga que esa puerta es el camino de la Bastilla!

Navailles se detuvo y llevó la mano á su espada. Gonzaga reía ruidosamente.

—¿No comprendiais que esperaba esto, que os conocia y que he tomado mis medidas para que no podáis escaparos?

—Hoy poseo como nunca la amistad del Regente y me he aprovechado bien de su favor. La tempestad puede que me envuelva y me arrastre; pero antes os hará desaparecer á vosotros.

Ninguno salió.

—¡Os seguiremos, os seguiremos!—continuó Gonzaga repitiendo con sarcasmo las pa-

pequeño, y al Este, por las pendientes Norte de los montes Lesini.

Después avanzaron los italianos por dos caminos convergentes, orientados al Noroeste, que conducen sobre el Adigio á Rovereto: uno, que remonta el torrente de Agno, y otro, el de Leogra.

Las dos columnas italianas se unieron en territorio austriaco, ocuparon los montes Baffelau y Pasubio; luego forzaron la entrada del valle Sugana, sobre el Brenta, y ocuparon los desfiladeros de Cadora.

El movimiento se extendió á la izquierda, y fué ocupado por las tropas italianas el monte Altissimo, de 2.079 metros, que domina la punta Norte de la frontera, y desde el cual se domina también el ferrocarril que va desde el Adigio hasta el lago de Garda.

Dueños ya del Monte Baldo, los italianos avanzaron por el valle de Adigio, conquistaron Ala, Pincante y Coin Zugna.

El día 27 dió comienzo un combate de Artillería en la llanura de Lavarone, que aún continúa. El interés de los italianos por dominar la es grande, porque hay en ella un camino que conduce á Trento. Sin embargo, tres fuertes austriacos la guardan, y detienen la marcha ofensiva de las tropas italianas.

Más lejos, en el valle de Sugana, los italianos han pasado el Brenta y su afluente el Oismona, y han ocupado el Monte Belvedera y la población Fiera di Primiero.

Por último, en los Alpes de Cadora han ocupado Cortina d'Ampezzo, donde empieza un camino que va al desfiladero de Toblach, para alcanzar el valle del Drave y enlazarse con el sector de Carintia.

Al Oeste del lago Garda, los avances son menores.

Han ocupado Ponte Caffaro, en la misma frontera, sobre el valle de Chiesa, y en el camino de Tonale han conquistado un desfiladero que separa el Oglio, al Oeste, del Noci, al Este.

De la toma de Przemysl por los austro húngaro-alemanes aún no se han deducido todas las consecuencias que pudieran.

Ahora lo principal es saber si los rusos pueden escapar del cerco que pretendían ponerle los adversarios, ó si caen en él y tienen que capitular en campo abierto efectivos numerosos.

De una ú otra manera, es de presumir que los atacantes quedarán completa su éxito recuperando toda Galitzia, y marcharán á Lemberg.

Y si, como ha dicho Mr. Lloyd George en Manchester—y nosotros presumíamos hace días—, la calidad de la Artillería y la escasez de municiones han sido las causas del fracaso moscovita, de creer es que Lemberg caerá en poder de los austro-alemanes, y que tardarán los rusos bastante tiempo en reorganizarse eficazmente.

Tres elementos tienen los rusos para rehacer sus depósitos de municiones.

Uno es la industria nacional; otro es lo que sus aliados puedan enviarle por Arkangel, y el tercero es el auxilio japonés.

Como los aliados no están ahora en condiciones de hacer envíos de material á Rusia, y la industria nacional de ésta no basta para el consumo, es el Japon quien tendrá que aprovisionarla.

Tal vez los aprovisionamientos japoneses se interrumpieron durante las negociaciones con China, por el aspecto que tomó el conflicto, y á ello se debe la escasez actual de municiones entre los rusos.

(Por telégrafo)

### Dirigibles sobre Inglaterra

6.—A las 11'15 n.

Telegramas de Londres confirman que varios dirigibles alemanes

volaron en la costa Este y Sudoeste de Inglaterra.

Arrojaron bastantes bombas las que causaron algunas desgracias pero muy pocos daños en los edificios.

### La nueva Constitución

El rey de Inglaterra ha sancionado la nueva Constitución.

No entrará en vigor hasta dentro de un año.

### Los submarinos alemanes

Por noticias oficiales se sabe que desde el jueves los submarinos alemanes hundieron el vapor «Jona» y seis barcos pesqueros.

### Informes franceses

6.—A las 11'15 n.

Al Norte de Arras el enemigo numerosísimo realizó violentos esfuerzos para recuperar las posiciones perdidas en los últimos días.

En el sector Ablain Neuville, azucarera Souchez continuó el bombardeo.

Los alemanes realizaron cinco contraataques que fueron violentamente rechazados, logrando arrojarles contra las pendientes de Loreto.

La ofensiva alemana que por cierto ha sido muy intensa fué rechazada en todas partes, habiendo conservado todas las posiciones.

El enemigo sufrió cruentísimas pérdidas.

En la carretera de Neuville á Souchez y Ablain Souchez cogimos en las trincheras treinta prisioneros.

### Informes ingleses

#### El ataque á los Dardanelos.

#### —Ocupación de trincheras.

#### —La primera división francesa.—Fuertes demolidos.

La nota oficial inglesa dice que el día 1 los aliados atacaron todo el frente apoderándose de los puntos de apoyo del enemigo.

Los ingleses ocuparon dos líneas de trincheras de una profundidad de 40 metros.

La primera división francesa apoderose de la primera línea enemiga.

La escuadra cooperó eficazmente con un fuego violentísimo.

Las pérdidas de los turcos fueron elevadísimas.

Los cogimos centenares de prisioneros, entre ellos 10 oficiales alemanes.

La artillería enemiga fué demolida por el fuego intenso de la escuadra.

Los turcos efectuaron dos contraataques que fueron con facilidad rechazados.

### Italianos y austriacos

El parte oficial de Roma dice que solo han ocurrido pequeños encuentros con las tropas austriacas á lo largo de la frontera.

Los ligeros combates se han librado desde Helvio hasta el mar y las mesetas de Varona.

### Informes franceses

7.—A las 3'15 t.

El parte oficial dice, que entodo el frente existe extraordinaria actividad incluso en Bélgica.

Las líneas inglesas están sosteniendo un duelo enconado con la artillería alemana.

Hasta ahora no se puede señalar en concreto las ventajas obtenidas.

### Italianos y austro-alemanes

Los italianos avanzan sobre Torino.

Las tropas austriacas hasta ahora exponen escasa resistencia.

Supónese que esperan la llegada de los italianos en los campos atrincherados.

### Rusos y austriacos

Telegramas de Viena confirman que los rusos han retrocedido más de veinte kilómetros.

Parece ser que los generales rusos han recibido la orden de no intentar una nueva ofensiva hasta que los austro-alemanes retiren fuertes contingentes que destinan á la campaña de Italia.

Entre tanto se limitarán á la defensiva atacando solamente en la Galitzia occidental.

### El Rey y Dato

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t

Hoy ha celebrado el Presidente del Consejo una detenida conferencia telefónica con S. M. el rey.

Detallóle la operación realizada por el general Jordana y á la vez le informó sobre la marcha de la guerra y de otros asuntos de índole interior.

### Demandando auxilios

(Por telégrafo)

7.—A las 5'15 t.

Los diputados y senadores de Vizcaya han visitado al presidente del Consejo interesándole la concesión de auxilios para los damnificados por los últimos temporales.

El Presidente ofreció hacer cuanto pudiese para aliviar la situación tristísima por que atraviesan los damnificados.

La comisión salió satisfecísima y muy esperanzada de conseguir los auxilios reclamados.

### El viaje del Rey

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t.

Dato nos dijo que el Rey había hecho el viaje con toda felicidad.

La población dispénsóle un cariñosísimo recibimiento.

El Rey conversó con las autoridades y varias personalidades de las que salieron á recibirle.

En el expreso de mañana hara su viaje de regreso.

### Pidiendo un indulto

(Por telégrafo)

7.—A las 3'35 t.

Telegrafian de Jaén que se ha iniciado un movimiento en el que entran todas las clases sociales de la población para demandar el indulto de los hermanos Moreo condenados á muerte.

El comercio ha cerrado sus puertas.

Las entidades oficiales y particulares han telegrafiado al Gobierno interesando el indulto.

### La combinación de altos cargos

(Por telégrafo)

7.—A las 3'25 t.

Al hablar con los periodistas el Presidente del Consejo negó la combinación de altos cargos que anoche publicó uno de los periódicos.

Hizo suyas las razones expuestas por uno de los ministros sobre la inoportunidad de tratar ahora de semejante asunto en Consejo de Ministros.

### Las operaciones en Melilla

(Por Telégrafo)

7.—A las 4'35 t.

El general Jordana amplía en su telegrama los detalles de la ocupación de varios puntos extraterritoriales cuya operación se realizó ayer con toda felicidad.

Se fortificaron tres de las posiciones ocupadas y con ello queda dominada toda nuestra zona de influencia.

### Elogios á Jordana

El Presidente del Consejo elogió calurosamente la labor realizada por el general Jordana.

Debido á su política de atracción que el Precedente calificó de admirable se ha podido realizar esa operación que constituye una fecha memorable.

En ella le acompañaron 78 notables de las cábilas inmediatas y se señala el hecho altamente satisfactorio de que no tuvimos ni una sola baja.

### Toma de posesión

Esta mañana, con las solemnidades acostumbradas, ha tomado posesión del cargo de Secretario en propiedad del Juzgado municipal de San Juan, nuestro querido amigo don José Baleriola Alonso, que lo ha obtenido en recientes y reñidas oposiciones verificadas en Albacete.

Le ha dado la posesión el Juez municipal del mismo distrito señor Avilés y han actuado de padrinos el presidente de la Audiencia don Francisco Barrios y el decano del Colegio de Abogados y diputado á Cortes don Isidoro de la Cierva.

Al acto han asistido gran número de compañeros y amigos del señor Baleriola, el cual ha correspondido á esta atención obsequiando á todos con dulces, licores y habanos.

En este acto se han patentizado las justas simpatías de que goza el señor Baleriola como funcionario inteligente é integérrimo, cualidades que ha demostrado durante el tiempo que interinamente ha desempeñado el cargo.

Unimos nuestra más cordial enhorabuena á las muchas y merecidas felicitaciones que en su toma de posesión ha recibido tan excelente amigo nuestro.

### Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 4.258 raciones de comida y 3.905 de pan, de las cuales 3.530 de las primeras y 3.530 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad; y para los niños de la sala maternal 50 raciones de comida y 50 de pan.

Durante el mes de Mayo se han repartido 1.240 cuartillos de leche á los niños favorecidos por los señores de la Junta de Protección á la infancia.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han asistido de semana don Felix Sanchez Garcia y don Fernando Ouello.

Han entrado: don Vicente Pérez Callejas y don Emilio Díez de Revenga.

### El Banco de España

Dice un periódico de la Corte:

«El Banco de España ha acordado ya rebajar el descuento del 5 por 100 al 4 1/2, y suprimir también la comisión del 1 por 100 en las pignoraciones.»

Igualmente ha acordado dar en las pignoraciones que se hagan en las nuevas Obligaciones del Tesoro hasta el 90 por 100 manteniendo el 80 para los demás valores públicos.

El acuerdo, como nuestros lectores verán, tiene una gran importancia.»

### EL EMPRESTITO

La «Gaceta» ha publicado el Real Decreto de Hacienda sobre el empréstito para el cual fué autorizado el gobierno por la ley de presupuestos de 26 de Diciembre de 1914.

Dice así la parte dispositiva:

Art. 1.º La Dirección general del Tesoro público emitirá con fecha 1 de Julio próximo obligaciones, del Tesoro al portador, de 500 y de 5.000 pesetas cada una, á los plazos de dos y cinco años fecha, ó sea al 1 de Julio de 1917 y al 1 de Julio de 1920, respectivamente, por un total de 750.000.000 de pesetas. El interés anual de las expresadas obligaciones será el siguiente: las emitidas á dos años, á razón de 4,50 por 100, y las emitidas de cinco años al 4 ó al 5 por 100 pagándose dicho interés por trimestres vencidos en 1 de Enero, 1 de Abril, 1 de Julio y 1 de Octubre de cada año mediante cupones que llevarán unidos los títulos y siendo el primer vencimiento de intereses de los valores que se emiten en el 1 de Octubre próximo.

Estas obligaciones estarán exentas de todo impuesto ó contribución serán admitidas como efectivo para su capital ó intereses vencidos sin prorrateo en toda operación de consolidación de Deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos.

Art. 2.º El Tesoro podrá recoger las obligaciones que se emiten antes de su vencimiento en la cantidad que estime conveniente, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas hasta el día designado para la recogida.

Art. 3.º La negociación de los expresados valores se realizará en el Banco de España, á la par por las cantidades que se pidan hasta completar los 750.000.000 de pesetas, en la proporción de vencimientos que resulte de las peticiones formuladas, admitiéndose por su valor normal en pago de la suscripción las obligaciones del Tesoro que existan hoy en circulación procedentes de las emisiones acordadas por reales decretos de 28 de Diciembre de 1914, 18 de Febrero de 1915 y real orden de 11 de Mayo último.

La suscripción se realizará en la forma siguiente:

Los pedidos que se hagan á satisfacer sus obligaciones del Tesoro se recibirán en el Banco de España en unión de los valores desde el día en que el establecimiento designe en los anuncios que oportunamente publicará hasta el 19 de junio actual inclusive.

La negociación á satisfacerse á metálico se abrirá el día 21 del actual entregándose en el acto de hacer la suscripción el 50 por 100 del valor nominal del pedido, y el resto ó sea el otro 50 por 100, el día 12 de Julio próximo.

El Banco de España entregará á los suscriptores en el momento en que estén confeccionadas, carpetas provisionales que recibirá del Tesoro, las cuales se canjearán en su día por los títulos definitivos.

Art. 4.º El producto de la suscripción se aplicará á la sección quinta capítulo V. del presupuesto de ingresos bajo el epígrafe de «Producto de negociación de obligaciones del Tesoro.»

Art. 5.º Los gastos que se ocasionen en la confección de las obligaciones y de las carpetas provisionales, los que ocurran en la emisión, negociación y canje; el pago á los respectivos vencimientos de los intereses de los referidos valores y el gasto que ocasione la realización de este servicio se satisfarán por el Tesoro con cargo á un capítulo adicional de la sección tercera del Presupuesto de obligaciones generales del Estado.

Art. 6.º Se exceptúa de las formalidades de subasta pública, como comprendido en el caso cuarto del artículo 55 de la ley de Administración y contabilidad de la Hacienda pública de 1911, la adquisición de papel especial y cuanto sea necesario para la confección, emisión y negociación de las obligaciones del Tesoro creadas por el presente decreto, y en su consecuencia, se autoriza á la Dirección general del Tesoro público para efectuar el servicio por administración.

Art. 7.º Por el ministerio de Hacienda se dictarán las disposiciones que se estimen necesarias para el cumplimiento del presente decreto, del cual se dará cuenta á las Cortes.

Dado en Palacio á 4 de junio de 1915.—ALFONSO.—El ministro de Hacienda, Gabino Bugallal.

### NOTICIAS

milicio del padre de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados con pastas, dulces, licores y tabaco.

Los nuevos esposos marcharon en el correo á Cartagena, donde pasarán unos días.

Los deseamos toda clase de dichas y prosperidades en su nuevo estado.

### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo de Jumilla don José Bernal Quirós.

Para dicha población ha salido el jefe de los conserjes de aquella localidad nuestro distinguido amigo don Cristóbal Pérez de los Cobos.

—Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dóse una ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

### Ibérica

Lo que es nuestra Marina de guerra en la actualidad, su valor técnico, una lista completa de los buques con sus características, esquemas de la disposición de la artillería y su calibre; blindaje, siluetas y fotografías de los principales buques; programa de nuevas construcciones y demás datos de interés; todo se encuentra admirablemente presentado en el número 75 de la revista «Ibérica», que publica el Observatorio del Ebro, Tortosa.

Con la publicación de esta información, la mas completa que hemos visto, manifiesta «Ibérica», las grandes simpatías que siente por el poderio naval de España, factor importantísimo del progreso y preponderancia de la Nación.

En el mismo número se encuentra el tercer artículo de la serie que sobre la evolución publica el P. Pujula, Director del Laboratorio Biológico del Ebro. Resulta un número interesantísimo.

### Detenidos

Por hacer un disparo y promover un escándalo han sido detenidos Angel Baltrán Delgado y Demetrio Monserrat.

### Denuncia

José Cánovas Rodríguez ha denunciado en la Inspección que al venir ayer del Palmar en el tranvía, le fueron sustraídas 1.300 pesetas, sin que pueda sospechar quien fuera el autor de la sustracción.

### Por hurto

Ha sido detenida por haber hurtado una lata de carne de membrillo en el establecimiento de don Ginés Martínez, María Callejas Meseguer.

### Teléfonos

Telefonemas recibidos y detenidos en esta Central:

Uno de Madrid, para Marcelina García, desconocida.

Otro de Madrid, para Martínez Hilla, ausente.

### BOLETIN RELIGIOSO

JUNIO 1915

MARTES VIII

San Medardo ob. y San Maximiano.

### CULTOS

En San Antonio.—La novena á San Antonio de Pádua se hace por la mañana en la misa de ocho, después de la misa de diez y por la tarde á las cinco y media.

### Mes del Corazón de Jesús

En San Nicolás.—Por la mañana á las siete con exposición de S. D. M. Los domingos días festivos á las siete y media.

Los días festivos habrá misa á las cinco y media, con plática sobre el Evangelio del día, á las siete, ocho y media y once.

En la Merced.—Por la mañana á las siete.

En Agustinas.—A las siete y media de la mañana.

### VELA Y ALUMBRADO

Dis 8.—En San Antonio por don Vicente Minio, doña Antonia Pareja y demás difuntos.

Dis 9.—En San Antonio por don Manuel Estor y doña Dolores García Ruiz.

# GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estas clases, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicietas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bombina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

## Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal ó Hijo  
Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.  
Pídanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

## La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)  
Depósito, Lencería, 22, MURCIA.  
Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias Exposiciones con Medalla de oro

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

INGENIERO DIRECTOR  
DE MIGUEL ZAPATA D. Felipe Lopez Morajes

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Calderia y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION--Cartagena

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil  
El Vapor  
Infanta Isabel de Borbón  
saldrá el 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
El Vapor  
P. de Satrústegui  
saldrá el 16 de Junio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme  
El Vapor  
Montevideo  
saldrá el 25 de Junio de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Marzo de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico  
El vapor  
Alfonso XII  
saldrá el 16 de Junio de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.  
El Vapor  
Antonio López  
saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Oracoe, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oero, Guanana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.  
El Vapor  
Línea de Filipinas  
C. López y López  
saldrá el 23 de Junio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.  
Línea de Fernando Póo  
El Vapor  
Cataluña  
saldrá el 2 de Junio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tangar, Oseblanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase  
Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona.—Rambra de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados		
Año	1913	Ptas. Cts.
Capital suscrito	5.000.00	
Id. desembolsado	1.500.00	
Reserva estatutaria	1.000.00	
Reservas técnicas	1.446.076'63	
Id. de previsión y garantía	538.291'75	
Primas netas	3.409.774'75	
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206'14	
Año 1914		
Capital suscrito	5.000.000	
Id. desembolsado	1.500.00	
Reserva estatutaria	1.000.000	
Reservas técnicas	1.685.981'92	
Id. de previsión y garantía	672.748'33	
Primas netas	4.344.303'38	
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26	

Estado comparativo por decenios

Año	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas estatutarias
1874	48.321'29	93.613'98	66.889'25
1884	217.289'01	178.133'33	166.026'35
1894	410.256'54	315.855'12	308.314'88
1904	670.419'90	619.673'32	606.823'01
1914	2.191.421'12	1.445.810'92	1.400.000'00

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915  
Delegado en Murcia  
Don Agustín Montevideo, Santa Teresa, 7.

## FUMADORES ¡HUROL!

El HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorvo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.  
Le fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias  
Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.  
Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## ¿REUMÁTICOS?

¿Quisiera ver desaparecer nuestros dolores usando Bálamo Victoria que á base de Mentol, Mentol, Aleanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.  
Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y se subsanará con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.  
Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## LOS SUBMARINOS

Nadie podía suponer cuando el inmortal Peral presentaba en España este aparato lo que más tarde había de hacer y el papel tan importantísimo que había representaren las guerras.  
Hoy vemos como los marinos germanos hacen uso de este prodigioso aparato en primer término para bloquear Inglaterra y después dirigiendo sus certeros disparos de torpedos sobre barcos neutrales obligar á las naciones que aún no han sacado su espada á que intercedan cerca de Albión para que levante el bloqueo que tanto les perjudica.  
Ya han aparecido estas máquinas tentonas en el Mediterráneo y nada respetará á excepción de los barcos que lleven cargamento de cementos destinados á los nuevos dibujos que hacen Brngatolas y Compañía en la calle de la Sociedad núm. 10, donde puede usted verlos.  
CASA FUNDADA EN 1890

## ACEITE DE RICINO

SIN COLOR, OLOE, NI SABOR  
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.  
FRASCOS PARA NIÑOS Y PARA ADULTOS  
UNICO PUNTO DE VENTA  
Farmacia Moderna  
DE AYUSO MIBO  
San Cristobal, 6, Murcia  
Frente al antiguo Correo

## EL JUGUETE DE MODA

¿Ha oido V. la Citarina Royal?  
Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina».  
Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

## Gran seguridad

Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilase transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantizado el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frereria, 22.

# PETROLIO PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamar. Mecanismo de venta en París, Londres y Marsella. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Lección antistática perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Destacafise de las imitaciones.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.  
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

## ALFOMBRITAS LIMPIABARRIOS

se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO PARAGUAS.—Los hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

## Líquido TORRAS

de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles.—Exclusividad del Bazar Murciano.—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

## AGUA DEL CAIRO

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.  
UNICO DEPÓSITO EN LA PROVINCIA: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

# BELLEZA

GRAN PREMIO Diploma de Honor y Medallas de Oro Exposiciones Higiene de París Berlín y Barcelona

No dejarse engañar y exijan siempre esta marca y nombre BELLEZA (registrada)

DEPILATORIO BELLEZA (antes Victoria). Tiene fama mundial por ser el único inofensivo y que quita en el acto, el pelo y pelo de la cara, brazos y de cualquiera otra parte del cuerpo, por fuerte que sea, matando la raíz sin absolutamente producir escozor ni molestia por delicado que sea el cutis, dejándolo fino y hermoso.—En España, 4 pesetas.

TINTURA WINTER Es una novedad científica; obra como por encanto. Supera a las tinturas del país y del extranjero. Con una sola aplicación desaparecen las canas, obteniendo el cabello, barba y bigote, un hermoso castaño o negro. El tejido dura mucho tiempo. No necesita lavarse el cabello. Es la mejor y más práctica.—En España, 5 pesetas.

PELÍFERO BELLEZA Retoma a los demás productos similares para demostrar ante un Jurado científico la superioridad del Pelífero Belleza. Es inofensivo, bastando un solo frasco para conservar y aumentar el cabello y hacerlo renacer a los calvos por rebeldía que sea la calvicie. Cabeza sana y limpia.—En España, 6 pesetas.

CREMA ANGELICAL CUTIS (Líquida).  
CREMA ELECTROLIZADA (Pasta espumilla). Son las únicas Cremas en el mundo que sin irritar ni pinchar y sin necesidad de usar polvos, dan en el acto al rostro, busto y brazos blancura natural fina y pura enviable; hermosura ideal de buen tono y distinción, juventud y frescura primaveral. Son tan deliciosas e inofensivas que hasta las niñas pueden usarlas.—En España, 4 pesetas una (blanca o rosada).

LOCIÓN BELLEZA (Con perfume natural de frescas flores). La mujer y el hombre y hasta los niños deben emplearla; es inofensiva y tónica. Es el secreto de las hermosas parisienas para conservar y obtener indefinidamente, a pesar de los años, la juventud y hermosura del rostro, firmeza de los pechos, lozanía y encantos naturales, sin nada artificial; las personas con el rostro enrojecido o con arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones, barbas, paperezas, etc., a las 24 horas de usarla la bendicen.—En España, 5 pesetas.

DE VENTA en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—DEPOSITOS: Murcia, Plaza de San Bartolomé, núm. 1, droguería; Cartagena, calle del Carmen, 8, droguería.—FABRICANTES: Argenté, Costa y C.ª, BADALONA.